

# Lo que pasó



**El gremio de los bancos afirma que van a financiar a las pymes del país, y aseguran que se destinarán recursos por \$43 billones para estas empresas.**

Hernando José Gómez, presidente de Asobancaria.



**El Gobierno indicó que las concesiones 5G incluyen solo las casetas actuales y aclaró que esto no salió de los acuerdos del paro.**

Ángela Orozco, ministra de Transporte.



**La app Cappti certifica las hojas de vida y las relaciona con el adn de las empresas para conseguir talento 'a la medida' para las organizaciones.**

Andrés García, Ceo Cappti.



**Para la próxima subasta de contratos de largo plazo deben tenerse en cuenta todas las tecnologías de generación eléctrica.**

Natalia Gutiérrez, presidenta de Acolgen.



**Francisco Miranda Hamburger**  
framir@portafolio.co  
Twitter: @pachomiranda

## RETROSPECTIVA

# Multilateralismo fiscal

**HACE UNA** semana los ministros de finanzas de los países más industrializados del mundo, reunidos en el G7, alcanzaron un acuerdo para crear un impuesto mínimo global para la renta de las empresas, así como las bases para el esperado gravamen para que las tecnológicas paguen tributos allá donde operan. Este fin de semana los presidentes del grupo lo ratificarán.

Si bien ese acuerdo fue tan solo el primer paso en la dirección hacia una reforma tributaria mundial, pues ahora seguirá la discusión en el seno de la Oede con más de 100 países, el aval que dieron potencias como Estados Unidos, la Unión Europea o Japón, entre otros, hace más fá-

cil esperar que en las próximas semanas se logre un pacto definitivo.

Y por supuesto, para un país como Colombia, que la cooperación económica internacional se refuerce en el ámbito fiscal, donde la Nación tiene grandes necesidades, es una noticia bien recibida.

En términos prácticos, la tasa mínima impositiva del 15 por ciento para las empresas, y especialmente para las multinacionales, no supone un impacto directo para las empresas que ya cotizan en Colombia, pues según las estimaciones de la Oede el país cuenta con una de las tarifas más altas para el sector privado, en torno al 32 por ciento, un nivel que está a

par del de otros países como Francia.

No obstante, el país se beneficiaría de otros efectos. Uno de ellos es que la tasa global desincentiva la competencia entre los países para atraer los impuestos de las empresas, así sea ofreciendo un porcentaje menor, lo que impulsará el número de firmas que pagan aquí. Eso, sin contar con los ingresos extra que llegarían de las tecnológicas, pues según la Oede habría una redistribución de unos US\$100.000 millones cada al año.

Sin obviar que no soluciona los problemas fiscales estructurales el país, si supondría un bienvenido ingreso adicional y una mayor equidad en el sistema tributario global.

## DESTACADOS

### La pandemia movió el tablero de empresas

Ecopetrol sigue como líder de las 1.000 compañías con más ingresos según lista de la Supersociedades. DI estuvo entre las ganadoras al entrar al Top 10, mientras que Avianca se desplomó 26 puestos. Terpel y Reficar con año negativo.

### Atrasados con casas nuevas en Providencia

Se han construido solo dos casas y van 673 reparadas. Susana Correa, gerente para la atención del archipiélago, habló de demoras con los constructores, y en el muelle. El paro afecta el despacho de materiales de construcción.

### Por paro en 5 meses se superó meta del IPC

La variación anual de la inflación en mayo subió a 3,3% por cuenta de los bloqueos. Y aunque todavía está en el rango del Banco de la República, expertos alertan por los efectos en hogares y economía.

### Exportaciones de café afectadas por bloqueos

Cayeron los ingresos en el 92,6 por ciento de estas empresas. La situación provoca una mayor incertidumbre en el sector empresarial y pérdida de confianza entre los inversionistas y los clientes en el exterior.

### Inversión en virtualidad seguirá creciendo

Tras un año de millonarias inversiones en la digitalización por la pandemia, las empresas se enfrentan ahora al retorno a la presencialidad. Y, contrario a lo que se pensaría, lo que se ha hecho en aplicaciones y tecnología, va a potencializarse.

### Supersociedades entregó informe



### ASÍ LO DIJO...



**“Debido a la alta ocupación que presentan la red de hospitales (...) la Secretaría de Salud hace un llamado de atención para que los motivos principales de visita sean, únicamente, situaciones vitales”.**

Alejandro Gómez, SECRETARIO DE SALUD.

# 6

**MILLONES DE VACUNAS** CanSino contra la covid-19, que son de un sola dosis de aplicación, adquirió Ecuador. Así lo anunció el presidente de ese país, Guillermo Lasso, "les escribo con alegría y esperanza. Concretamos la adquisición de 6 millones de vacunas CanSino", publicó Lasso en su cuenta de la red social Twitter, sin detallar fechas. Las dosis de la vacuna china CanSino se suman a las de Sinovac, la Pfizer y AstraZeneca que ya usan en ese país